

# *Cuba: Analizan proyección de la agricultura en 2021 (+Fotos)*



**Marrero Cruz (C) evaluó las diferentes indicaciones emitidas por la dirección del país para la producción de alimentos y que deben lograrse a corto o mediano plazo. Foto: Estudios Revolución**

La Habana, 26 mar (RHC) El primer ministro de Cuba, Manuel Marrero Cruz, sostuvo un encuentro con directivos del Ministerio de la Agricultura (Minag) y de su sistema empresarial, para analizar las proyecciones de trabajo del sector en 2021, la cual derivó en un debate realista y crítico.

El jefe de Gobierno manifestó que hay una desvinculación entre las bases productivas y las estructuras empresariales y estales de la agricultura cubana.

“Si no es así, ¿por qué hay más de 2 000 cooperativas con problemas económicos y financieros? Eso viene desde antes de la Tarea Ordenamiento”, enfatizó.

“El pueblo no come planes”, sentenció Marrero Cruz en una intervención que compartió mediante videoconferencia con unos 200 funcionarios del ramo, a todos los niveles.



Señaló que la producción de alimentos es el tema más sensible que afrontamos hoy. “Constituye un problema de seguridad nacional — señaló— y ante la demanda tan insatisfecha que tenemos y las limitaciones materiales y financieras hay que trabajar más”.

Apuntó que hay que aplicar la ciencia, la innovación “y establecernos objetivos, metas e indicadores para medir en todo momento los resultados, porque resultados es lo que necesita la población”, añadió el primer ministro cubano.

“Y tenemos que lograr esos resultados con los recursos propios, sin pensar en las importaciones de insumos —cuando lleguen, bien, pero deben verse como un extra—. Tenemos que buscar soluciones alternativas”, puntualizó.

Marrero Cruz evaluó las diferentes indicaciones emitidas por la dirección del país para la producción de alimentos y que deben lograrse a corto o mediano plazo.

Sobre la estrategia del autoabastecimiento municipal y la entrega mensual de 30 libras per cápita de viandas, hortalizas, frutas y granos, alertó no dejarnos engañar por las estadísticas.

“Algunos territorios se acercan a esa meta, pero otros muchos no, y hay lugares donde no se vende nada por largos tiempos”, denunció.

El jefe de Gobierno fue crítico ante el total incumplimiento de los planes de entrega de carne de ganado menor y de cerdo, así como con el hecho de que Cuba tenga que importar prácticamente todo el pollo que consume.

“El Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz dedicó casi hasta su último minuto de vida a investigar sobre las plantas proteicas, incluidas las de alimento animal. Es un resultado científico que está ahí, sin embargo, no se ha generalizado lo suficiente”, reclamó.

Con respecto al programa de la agricultura urbana, suburbana y familiar, una iniciativa del General de Ejército Raúl Castro Ruz, subrayó: “que ha sido una actividad bien atendida, pero tenemos insatisfacciones. Hay mucho que hacer aún en esto”.

Sobre la entrega de tierras en usufructo, que han superado las dos millones de hectáreas y beneficiado a más de 200 000 personas, reprochó tanto la burocracia que en algunos momentos han marcado este proceso como la falta de control para que se trabajen según los propósitos con que se concedió.



Marrero Cruz recordó que el 73 por ciento de las tierras cultivables del país la laboran formas de gestión no estatal, pero los resultados que se han obtenido no son los esperados.

En ese sentido orientó a que se trabaje más con los campesinos. “Tenemos que atender mejor a los productores, escucharlos, compartir con ellos”, acotó.

Igualmente analizó la situación de los impagos a los productores, una situación recurrente a la que hay que ponerle fin. “Ellos son los que trabajan la tierra, los que producen, ¿cómo no se les va a pagar?”, señaló.

En el encuentro participaron también el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, el viceprimer ministro Ricardo Cabrisas Ruíz y el titular de la Agricultura, Gustavo Rodríguez Rollero.

**(Fuente: [ACN](#))**



**Radio Habana Cuba**